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改革潮涌，千帆竞发。
学习好贯彻好党的二十届三中全

会精神，是当前和今后一个时期全党全
国的一项重大政治任务。

根据省委统一部署安排，7月31
日以来，省委宣讲团70余位成员宣讲
党的二十届三中全会精神140多场，覆
盖全省17个市州、部分省直单位、在汉
高校和重点国企。

宣讲团成员联系实际、深入浅出，
把党中央精神讲透彻，把新时代改革开
放的故事讲生动，引导广大党员干部群
众切实把思想和行动统一到全会精神
上来，以进一步全面深化改革推进中国
式现代化湖北实践走深走实。

一次对标看齐的政治洗礼

7月 31日，省委宣讲团首场报告
会在武汉市举行，省委宣讲团成员、省
委直属机关工委常务副书记陈正祥对
全会精神进行阐释讲解。

台上讲得透彻，台下听得认真。
与会党员干部表示，宣讲主题鲜

明、内容丰富，帮助大家进一步加深了
对全会重大意义、丰富内涵和精神实质
的理解和把握，是一次对标看齐的政治
洗礼，是对学习贯彻全会精神的一次深
入辅导和有力指导。

按照中央统一部署，担任中央委
员、中央候补委员的省领导深入街道
（乡镇）、村（社区）、企业、港口等地宣
讲，与基层党员干部、驻村工作队员、企
业负责人和职工代表面对面交流，答疑
解惑。

中央委员、中央候补委员把宣讲全
会精神与习近平总书记关于湖北工作
的重要讲话、重要指示批示精神结合起
来，与正在推进的中国式现代化湖北实
践结合起来，讲清楚进一步全面深化改
革“为什么、是什么、怎么干”，引发广大
党员干部群众的热烈反响。

在省领导带动下，省委宣讲团深入
了解党员干部群众所思所盼，不断提升
宣讲的针对性、实效性，全省各市州、各
领域，开展分众化、互动化宣讲，持续兴
起宣讲热潮。

展现改革一盘棋里的湖北实践

8月 23日，省委十二届七次全会
举行，审议通过了《中共湖北省委关于
深入贯彻党的二十届三中全会精神、以
进一步全面深化改革推进中国式现代
化湖北实践的决定》（以下简称《决
定》）。

省委宣讲团成员将党的二十届三
中全会精神与省委十二届七次全会精

神整体把握、一体宣讲，充分展现改革
一盘棋里的湖北实践，讲好中国式现代
化湖北实践“五个以”的实践体系框架
和“五个一”的省级发展调控机制。

我省以流域综合治理为基础统筹
推进高水平保护和高质量发展。在省
水利厅宣讲时，省委宣讲团成员、省水
利厅党组书记、厅长廖志伟表示，新时
代“治荆楚必先治水”，我省将前瞻性谋
划实施一批重大调水工程，促进经济社
会发展向绿色低碳转型。

我省以供应链体系建设为抓手构

建现代化产业体系。在省经信厅宣讲
时，省委宣讲团成员、省经信厅党组书
记、厅长卢军表示，要因地制宜发展新
质生产力，提升产业链供应链韧性和安
全水平。

我省以城镇和产业“双集中”发展
为切入点推动新型城镇化。在省住建
厅宣讲时，省委宣讲团成员、省住建厅
党组书记、厅长刘丰雷表示，要用好改
革这把“金钥匙”，加快构建规建治一体
的城市更新新体制、城镇和产业集中高
质量发展的新模式。 （下转第2版）

8月 26日，随着美国网球公开
赛挥拍，湖北金花郑钦文再次踏上赛
场，纽约的比利·简·金国家网球中心
里，“加油”声不绝于耳。

在此前结束的巴黎奥运会上，郑
钦文夺得网球女单金牌，成为亚洲首
个奥运网球女单冠军。2011年，也
是在这里，李娜拿下法网冠军，成为
首个获得大满贯冠军的中国球员。

从李娜到郑钦文，中国网球“一
姐”在湖北接力。湖北还曾培养出奥
运冠军李婷及国内顶尖高手潘兵、朱
本强等网球名将。网球巨星为何频
频从湖北走出？

汉口是“球场上的芭蕾”
传入中国门户

在武汉江汉关博物馆的馆藏里，
有一张意义非凡的照片：1933年，汉口
市政府体育会主办全市首次男、女网球
比赛，徐树敏夺得当年女子网球冠军。

这幅照片深刻映照了湖北网球
文化的悠久与深邃。

回溯至19世纪末，汉口，这座繁

荣的国际商贸港口，不仅是东西方商
贾与旅人的汇聚之地，更是网球这一

“球场上的芭蕾”传入中国的门户。
网球场在城市各个角落悄然兴起。
教会学校中，网球课程的开设进一步
推动了这项运动在知识阶层及青年
学生中的普及，激发了人们对网球的
热爱与追求。

1924年起，网球被纳入华中运
动会的比赛项目，并开放女性参赛。
女性网球选手的加入，不仅丰富了赛
事的观赏性，更彰显了性别平等与体
育精神的广泛传播，为湖北网球文化
的繁荣奠定坚实基础。

新中国成立后，网球在湖北继续
迅猛发展。

1959年首届全运会上，自学成
才的严大翠代表湖北网球队参赛，随
后她入选中南区队，后又入选国家
队。1960年湖北成立网球队，以“练
不死、打不垮、累不倒”著称的“铁姑
娘”严大翠，在全国和亚洲赛场屡建
战功后退役任教，成为湖北网球薪火
相传、生生不息的重要起点。

（下转第5版）

湖北，为什么频出网球巨星
湖北日报全媒记者 郭晓明 肖丽琼

9月17日，十堰市十巫高速公
路北段郧西县互通正在加快建设，
项目有序推进。

十巫北高速公路郧西至鲍峡
段，起于郧西县城南侧，连接福银
高速公路，止于郧阳区鲍峡镇，连
接十天高速公路，与十巫高速公路
鲍峡至溢水段对接，全长34.865公
里，是我省规划的“九纵五横三环”
高速公路网的重要组成部分。该
项目计划年底交工验收。

（视界网 周家山 摄）

十巫北高速项目

冲刺年底竣工

>>>第8版

汇聚共襄强国建设、
民族复兴伟业的磅礴力量

——以习近平同志为核心的中共中央引领新时代人民政协事业发展纪实

定纲指向谋全局
——“我们必须把人民政协

制度坚持好、把人民政协事业发
展好”

万众一心向未来
——“更好地为实现新时代

新征程的目标任务汇聚智慧和
力量”

建言资政促发展
——“要发挥好人民政协专

门协商机构作用，把协商民主贯
穿履行职能全过程”

省委宣讲团集中宣讲党的二十届三中全会精神

宣讲沉下去 干劲聚起来
湖北日报全媒记者 江卉 通讯员 段兰英
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学用“千万工程”礼赞丰收中国
丰收节特刊>>>T01—T12版

浪河小浪花见证——

博士团队治水 守护清水北上
>>>第5版

湖北日报讯（记者杨念明）9月19
日晚，东风汽车集团有限公司第6000
万辆汽车下线暨全新岚图梦想家上市
活动举行。省委副书记、省长王忠林出
席活动，与副省长程用文，武汉市市长
盛阅春，东风汽车公司董事长杨青、总
经理周治平，共同启动第6000万辆东
风汽车下线。

东风公司成立55年来，推动湖北
汽车产业从无到有、从大向强，是湖北
汽车产业高质量发展的重要支柱。近

年来，东风公司加速向新能源与智能网
联领域转型，今年1月至8月，新能源
汽车销售53万辆，同比增长108.5%；
其中自主新能源汽车销售49.5万辆，
同比增长1.9倍。岚图作为东风公司
打造的高端智慧新能源品牌，今年1月
至8月累计销售42547辆，同比增长
90%。

程用文在致辞中说，当前，全省上
下正深入学习贯彻习近平总书记关于
湖北工作的重要讲话和指示批示精神，

大力发展新质生产力，加快推进新型工
业化，推动新能源与智能网联汽车等优
势产业突破性发展。希望东风公司与
湖北发展同频共振，以第6000万辆汽
车下线交付为新起点，瞄准更高目标，
聚焦创新发展，为推进中国式现代化湖
北实践作出更大贡献。我们将一如既
往秉持“支持东风发展就是支持湖北发
展”的理念，全力支持东风汽车增强核
心功能、提升核心竞争力，加快建设世
界一流企业。

杨青表示，东风公司将深入贯彻习
近平总书记关于国有企业改革发展的
重要论述和关于新能源汽车产业的重
要指示精神，始终铭记“国家队”的使命
任务，矢志改革创新，加速向新跃迁，努
力在我国由汽车大国迈向汽车强国进
程中“打头阵”“当先锋”，全力助推中国
式现代化湖北实践。

约旦、赞比亚、尼加拉瓜、哥斯达黎
加等国家驻华使节及相关企业代表参
加活动。

东风公司第6000万辆汽车下线暨全新岚图梦想家上市活动举行
王忠林出席活动

湖北日报讯（记者吴文娟、李朝
霞）2022年、2023年，我省以光电子
信息为代表的电子信息产业营收连
跨两个千亿量级，分别达到7655亿
元、8209亿元；今年1月至8月，电
子信息产业营收已达5970亿元，同
比增长13.53%，全年有望达到万亿
级。

9月19日，省政府新闻办举行
“庆祝新中国成立75周年 推动高质
量发展”系列新闻发布会第一场，介
绍我省突破性发展光电子信息产业
相关情况。

省经信厅党组成员、副厅长高刃
介绍，近年来，我省以超常之举、聚全
省之力，全力推动光电子信息产业创
新突破，已揽获“四个最”——全球最
大的光纤光缆生产基地、国内最大的

光电器件生产基地、国内最大的中小
尺寸显示面板研发生产基地、最大的
国产先进存储生产基地。去年，我省
光纤光缆产量约占全国市场的
50%、全球市场的25%，光电器件约
占全球市场的12％，激光设备品种
占全国的70%以上。

武汉光电子信息产业集群入选
国家级先进制造业集群，全省光电子
信息领域过百亿元企业达到11家，
国家制造业单项冠军19家。推动长
江产业集团等设立光电子产业母基
金、长飞激光基金等共71只基金，总
规模达到987亿元；组建长江光电子
信息产业供应链公司，建设“芯光链”
线上交易平台，注册用户突破8000
家，交易额超过5亿元。

到2027年，全省电子信息产业
规模将力争突破1.2万亿元，奋力打
造世界级光电子信息产业集群。

相关报道>>>第4版

湖北日报讯（记者吴文娟、左晨、
通讯员张玲）历史性时刻！9月19日
20时23分，武汉经济技术开发区岚图
汽车总装车间，一辆海月金颜色的新能
源MPV汽车——新岚图梦想家在总
装生产线缓缓驶出，标志着东风汽车集
团有限公司（以下简称“东风汽车”）第
6000万辆车下线。

这是第二个迈上6000万辆大关的
中国汽车企业。两个多月前，中国一汽
生产的第6000万辆车解放卡车下线。
中国汽车人为新中国75周年华诞献上
了来自中国制造业的礼物。

20世纪60年代末，怀揣“打中国汽
车工业翻身仗”的梦想，十万大军云集十
堰，建成我国自主设计建造的第一座汽
车制造厂——第二汽车制造厂（东风汽
车前身），开启振兴民族汽车工业征程。

习近平总书记高度重视汽车产业
发展，强调“发展新能源汽车是我国从汽
车大国迈向汽车强国的必由之路”。“共
和国之子”东风汽车与新中国发展同频
共振，应对世界产业变局，一路闯关夺
隘：2009年突破1000万辆，2013年突
破2000万辆，2015年突破3000万辆，
2017年突破4000万辆，2020年突破

5000万辆，2024年突破6000万辆。
“第6000万辆是新起点！”目送新

车下线，岚图汽车总装车间负责人胡勇
十分激动。工作20年，他亲历了传统
车企的转型、新能源汽车的蓬勃发展，
更见证了中国汽车工业的崛起。

这是中国汽车从制造向智造的跨
越。1970年，二汽人用榔头和锤子，在
芦席棚里造出了第一辆东风汽车。如
今，在东风岚图汽车工厂，每118秒就
有一辆新能源汽车下线；在东风焊装车
间，最快43秒就有一台白车身下线；东
风风神、东风猛士等，构建起自主品牌

的核心竞争力。
东风汽车的创新成果正在被世界

看见。2023 年，东风汽车营业收入
4103 亿元，居世界 500强第 188 位。
这背后，是中国新能源汽车产销连续9
年位居全球第一的厚重实力，是中国汽
车工业自立自强的求索。

“一台台东风汽车，驶向国民经济
的主战场，驶向国际竞争的主车道，驶
进人民的美好生活。”中国汽车工业协
会常务副会长兼秘书长付炳锋表示，
6000万辆是中国汽车工业发展史上的
里程碑。 相关报道>>>第4版

见证中国汽车工业自立自强

东风第6000万辆车是新能源车

两年连跨两个“千亿”门槛

电子信息产业今年奔“万亿”
湖北发布

在全国三大磷矿基地之一的湖
北兴山，延续42年的磷矿出山之路
一朝改变。

从1982年集中开采以来，这里
的矿石都是一车一车运往山外。今
年7月，55公里的磷矿运输管道开
始试运营，重型卡车淡出历史舞台。

9月7日，沿G347国道，湖北日
报全媒记者直奔兴山县榛子乡后坪
磷矿。这是兴山最大的磷矿，每年出
产200万吨磷矿石。

山路十八弯，曾经每天200多辆
载重30吨的重卡，来来往往；这次，
通往磷矿的山路格外宁静，看不到重
卡呼啸的身影，地面也不再泥泞。

废石不出井 矿石不落地

到达矿区，映入眼帘的是茫茫青
山，工厂依山而建，清澈的孔子河流
水潺潺。

磷矿总面积28平方公里，相当
于3900多个标准足球场，地面却不
见一颗矿石。

“采用管道运输后，减少了装车、
外运等环节，矿石出山全封闭，真正
实现了采矿不见矿、废石不出井、矿
石不落地。”兴发化工集团股份有限
公司副总经理彭亚利介绍，开采的矿
石会被球磨机磨成粉末，与水混合，
以矿浆的形态流进管道。

上千平方米的建筑物里，两台巨
大的球磨机不停旋转，轰隆作响，块
状的磷矿石在这里变成矿粉，再经过
选矿实现精矿与废矿分离。

从后坪磷矿到峡口港全程下坡，
有800米的高差，矿浆以平均9公里
每小时的速度流向码头。

6小时后，到达峡口港的矿浆，
经过压滤机挤压将水分离，矿粉上船
运走，水则重新打回到矿山循环。
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矿石精磨变矿浆 不坐卡车坐“滑梯”

兴山磷矿“净身”出山
湖北日报全媒记者 金凌云 通讯员 邹远景 乔长姣


